

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CASTILLA Y LEÓN DE LOS CONDES

## Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la mujer y de las vías urinarias.

De 12 a 5. — Para pobres de 2 a 3. Menéndez Pelayo, 3 (antes Barrienuovo)

Para tubo digestivo, riñones, artritis y evitar infecciones gastro intestinales.

## AGUA DE BORNES

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

## CASAS

Se venden juntas o separadas las casas señaladas con los números 16 de la calle de Mancomedor; May y antigua, 173 y Mayor antigua, 127. Para tratar e informes, don Lucio González E. Medina, Barrio y Mier, 14.



**Medio Purgante**  
El más agradable seguro e inofensivo

Caja metálica de 20 bombones — DOS PESETAS —  
Depositarios: N. de Fuentes Aspuz é hijo

## IBÁÑEZ, DENTISTA

Practica todas las operaciones del moderno Odontólogo; 26 años de ejercicio. — MAYOR PRAL., 35.

## Bodega Monge

PALENCIA  
Durante todo el mes de Enero se vende en este establecimiento vino lase superior a 13 reales el centaro de 16 litros.

**Servienta** soltera, de 36 años, de buenas referencias, se ofrece para sacerdote ó contera; en la redacción de este periódico darán razón.

## Panecillos de San Antón

de la Panadería francesa  
Se venden en la calle Mayor principal, núm. 119, y en el despacho de la misma panadería a dos pesetas kilo.

## Automóviles ABADAL

Agencia exclusiva para la provincia. Armando Corcho. — SAN TANDER.

## Tabletas V. Bustos

Balsámicas, antisépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera y calmantes de la tos. Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspuz é Hijo, Palencia; y en la del señor V. Bustos Actores, Terquemada. Pídanse en farmacias. Precio 1,50 café.

## Academia de corte y confección

Sistema de corte sencillo y adaptable a todas las modas. Se venden patrones a la medida.  
MENENDEZ PELAYO, 5

## Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS  
Barrienuovo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

## Retablillo

Señores, lo que gana Francia con el tabaco. Estoy admirado.

Según la estadística publicada por la Administración de la Renta de dicha bella porquería en dicha bella nación, durante el año de 1912 se vendieron en la vecina República 41.516.935 kilogramos de tabaco, que va a vender, importados 535.237.534 francos, que ya es importar... aunque a ustedes, como a mí, no les importe mucho.

Pues, bien, ¿sabe el lector cuánto ganó el Gobierno, de esos 535 millones? Total nada; 400 y pico. Me parece que la cifra es de las que tiran de esbada al franchute más corpulento de la Normandía.

Yo no sé lo que ganará nuestra Compañía Arrendataria con la venta del Tabaco en este beatífico país de Dato y Gallito chico, pero sí es cierto que el mayor ó menor producto está, como dicen los tenedores de libros, en relación con el mayor ó menor coste de las mercancías, debe generar una barbaridad de millones. Porque cuidado que aquí fumamos basura.

Y lo peor es que el público tiene la conciencia absoluta de las suciedades que en forma de humo, mete en sus pulmones, y sin embargo, cada vez se fuma más y peor, sin que la prensa, que de cuando en cuando se ocupa de los malditos del cigarrillo y de la picadura, consiga mermar ni una misera pesetilla a la gabel de la Arrendataria.

Luego dirán de la profilaxia y de la higiene! Esas son bobadas que los médicos tienen el mal gusto de propagar por el mundo para darse pisto y margarnos la vida. Nadie se muere hasta que Dios lo dispone, y de ahí no concedo ni un minuto; la vida de los ciudadanos españoles, a estas horas estaba España como cuando llegaron a Cádiz los hijos ó los nietos de J. fet.

Indudablemente, aquí gozamos de una salud a prueba de bomba, que bombas y bien bombas son algunas veces los cigarrillos explosivos que a precios fabulosos adquirimos en los estancos.

MARCE DIEGO

## SONETOS DE 'EL DÍA'

## EL CANDIDATO

Miradle De un jumento sobre el lomo, de recorrer acaba su distrito, donde al verle llegar, un solo grito ha rasgado los aires: — ¡Ecoce homol!

De un título conoce al mayordomo y le apoya el Gobierno por escrito; toda su ciencia es ciencia de garito con algunas lecciones de hipódromo.

Mañana la veréis en la tribuna discutiendo las leyes ó el catastro, y aplaudiréis su plática importuna.

Del cielo del poder vendrá a ser astro... y quizá si le ayuda la fortuna llegue a vender cerillas en el Rastro.

MANUEL DEL PALACIO

## PARA LOS LABRADORES

**TRIGOS.** El mercado está estacionado, debido a que por los temporales recientes, que ponen los caminos casi intransitables, no hay entradas. Por esta causa la molinería empieza a buscar el trigo de los especuladores pagando el sobreprecio consiguiente.

Nieva en casi todas las regiones de la Península, incluso en Valencia.

En Barcelona, mercado casi paralizado por las muchas fiestas y encontrarse en días de balance, tanto compradores como vendedores. Los precios, con tendencia floja.

Las entradas del extranjero son importantes; han llegado 7.134 toneladas.

Del país, por las estaciones Norte y Francia, llegaron 117 vagones.

Las harinas en calma con precios sostenidos.

Llegaron 21 vagones por las estaciones del Norte y Francia.

Los mercados extranjeros en baja, exceptuando Amberes y Chicago, donde se registra pequeña mejora.

En Francia, sobre todo en las regiones del Norte, los precios están más fáciles por ser bastante liberales las ofertas.

En Amberes, calma, y el trigo de Rusia está en baja; se ofrece del Danubio y Rusia meridional; pero sólo compra Holanda. En Budapest, a pesar de la parsimonia con que compran los molinos, las ofertas se absorben fácilmente.

(De El Economista)

## Nuestra iniciativa y el capitán Benavides

### Visita a Palencia de los exploradores vallisoletanos

Inmensa ha sido nuestra satisfacción y grande nuestro entusiasmo al ver la favorable acogida que en nuestra capital se ha dispensado a los exploradores vallisoletanos.

Muy grata nos ha sido que nuestra iniciativa, coincidiendo y se uniese a las gestiones del activo capitán de Estado Mayor don Nicolás Benavides, el cual de acuerdo con el Comité de Valladolid, el cual perteneció, tomó a su cargo la misión de organizar en esta capital el recibimiento y asistencia de los huéspedes, y posteriormente la de crear en nuestra población el Comité provincial, juntamente con los elementos que simpatizaban con la idea.

Podemos felicitarlos, y así mismo al señor Benavides, porque nuestro manifiesto interés y a la labor de propaganda de nuestro redactor señor Gallardo, han correspondido cumplidamente autoridades y pueblo.

### Llegada de los exploradores

Conforme habíamos anunciado previamente, a las nueve de la mañana llegaron a nuestra capital los exploradores vallisoletanos, animados del mayor entusiasmo.

En la estación fueron recibidos por el alcalde señor Ortega, los concejales señores Gandarillas, Fraile, el doctor don Rafael Navarro y otras personalidades.

Apenas había entrado el tren en los andenes, la banda municipal entonó un alegre pasodoble, y acto seguido, después de apearse de los coches nuestros jóvenes expedicionarios, se dirigieron a la explanada próxima a la estación, donde cantaron el hermoso himno de dicha institución.

Más tarde, y llenos de alegría, marcharon por la calle Mayor a la iglesia de San Francisco, oyendo la Misa como buen explorador.

La banda municipal les acompañó hasta dicho templo, como asimismo las autoridades y personalidades que se fueron incorporando a la comitiva.

Terminada la Misa, caminaron en correcta formación al Grupo Escolar de San Miguel, donde dejaron sus respectivos equipos, yendo acto seguido a visitar la Catedral, acompañado de los señores Navarro, don Alfonso Shelly, delegado de Hacienda, que se unió a los expedicionarios al poco tiempo de llegar a nuestra ciudad.

En la Catedral eran esperados los visitantes por el dignísimo canónigo señor Soto Mancera, el cual mostró a los exploradores las bellezas arqueológicas del templo.

### Ejercicios en el Salón

Terminada la visita a la Catedral, se organizó de nuevo la formación en el ya citado Grupo Escolar y al poco rato salieron con dirección al paseo del Salón, atravesando la calle Mayor.

En dicho paseo y ante numeroso público, realizaron variados ejercicios, entre los que se destacaron la construcción de una paralela con cuerdas y los bordones a paños largos de que va provisto cada explorador, una camilla improvisada de punto con dos de dichos paños y un capote y finalmente varias tiendas de campaña. En dichos trabajos tomaron parte el instructor don Alejandro Villarejo y los pequeños exploradores Aparicio, Cáras y Manuel Soto.

Además de estos ejercicios, los gufas señores Yaquero y Bonapista, hicieron algunas prácticas de telegrafía con banderitas, transmitiéndose a larga distancia las siguientes frases: «Los exploradores de Valladolid, saludan a Palencia, viva Palencia, viva España».

Después de evolucionar marcialmente ante los aplausos de la concurrencia se dirigió otra vez por la misma calle Mayor al grupo escolar de San Miguel, no habiendo realizado más trabajos por lo avanzado de la hora y por las pocas condiciones que reunía el terreno.

En el amplio comedor de dicha escuela tomaron las sabrosas viandas que de antemano les habían preparado sus familias.

Muchos de los exploradores, entre ellos, en su mayoría niños de seis años, fueron observados en casas particulares con duces y pastas.

### Banquete en el hotel Samaria

Una vez que los niños se encontraban ya todos reunidos, el jefe de instrucción don Ruperto Ramírez de Arellano, teniente coronel de infantería, los jefes de grupo señores Boneplata (don Ernesto) Lafargue, Soto, Mediavilla y Villarejo, acompañados del alcalde señor Ortega,

el capitán señor Benavides, concejal señor Gandarillas, doctor señor Navarro y otras distinguidas personas, se reunieron en fraternal banquete, en el que reinó gran entusiasmo, haciendo uso de la palabra el señor Ramírez de Arellano y el señor alcalde don Arturo Ortega.

### Velada en la Económica

Próximamente a las tres y media llegaron los oradores al salón de actos de esta simpática sociedad, y en el que ya esperaba numeroso público.

La mesa presidencial estaba ocupada por el señor Navarro como presidente de la Económica, el gobernador civil señor Fernández Ramos, el alcalde señor Ortega, el señor Benavides, el magistrado y gobernador eclesiástico don Fidel García, el delegado de Hacienda señor Shelly, el señor Ramírez de Arellano, señor Sigler y el delegado regio de primera enseñanza y presidente de los labradores vallisoletanos que llegó a los pocos minutos de empezar el acto.

Tras breves y cariñosas frases del dignísimo alcalde señor Ortega, que saludó a los exploradores en nombre de la ciudad y después de los ofrecimientos hacia dicha institución, hizo uso de la palabra el señor Navarro, quien con una escogidísima y florida oratoria dice que la sociedad de la que él es presidente, tiene el honor de albergar a los exploradores vallisoletanos.

«Los exploradores de España representados hoy en nuestra población por los de Valladolid, no pueden ser olvidados a su paso por Palencia.»

Habla de que esta institución tiene por objeto la formación de hombres voluntariosos para el trabajo y las buenas obras y dice que las generaciones venideras serán tan positivas, tan eficaces que no hay palabras para expresarlo.

Se ocupó del lema del explorador, en que siempre figuran las frases de mirar adelante, porque es lo más humano y más integral.

«El explorador representa la reconstitución del tipo humano, honrado, amante de la familia, del hogar; el explorador no ha de temer nunca al ridículo.»

Y continúa diciendo que habla como representante de la casa donde se encuentran los exploradores, terminando su elocuente disertación con el siguiente curioso apólogo:

«Dos musulmanes iban a la Meca en peregrinación; uno de ellos solo pensaba en llegar al templo y el otro se entretenía en ir tirando piedras a los perros que encontraba en el camino y cuando el primero regresaba de su visita se encontró a su compañero que todavía continuaba con su entretenimiento.»

Cuando debía hacer alguna obra buena y llegar pronto a realizarla, no os entretengáis en tirar piedras a los perros del camino, despreciad sus ladridos y seguid adelante. (El orador fué muy aplaudido.)

### El señor Ramírez de Arellano

Este orador empieza saludando a las autoridades y al pueblo de Palencia por el gran recibimiento que les han tributado.

Dice que como castellano viejo sabe lo fríos que somos todos y que al llegar a Palencia ante el contraste del entusiasta recibimiento no supo si llorar ó volverse hacia atrás.

Comenta las palabras del señor Navarro diciendo que efectivamente no debemos entretenernos en tirar piedras a los perros en ningún camino.

A los niños en esta digna institución les tenemos cariño, les enseñamos a respetar a todo el mundo sea cualquiera su manera de pensar. Aquí se encuentra cultura y educación.

Después habla de sus gestiones en favor de esta organización en Valladolid y dice que es preciso que en Palencia se tome con calor.

Relata el hecho de que en la plaza del Instituto de Valladolid, se encontraban unas palomas y que uno de los chicos que había allí también dijo, si no soy explorador vaya una padrada que se llevan.

Cita el caso de que un explorador se encontró una día una cartera conteniendo 345 pesetas y al comprender que su dueño era un oficial del Ejército, que se hallaba en su busca, oera del Banco Castellano, le preguntó qué buscaba y al fin después de cerciorarse de que era dicho oficial el dueño de aquella cantidad, se la entregó inmediatamente; el oficial del Ejército y

el director del Banco preguntó: ¿quién era y cómo se llamaba? y contestó, soy un explorador.

### El señor Benavides

A continuación del señor Ramírez de Arellano, hizo uso de la palabra el capitán de Estado Mayor señor Benavides, quien ocupó la tribuna y empezó diciendo que oíentemente si las palabras de los demás exploradores eran de gratitud, las de él, debían expresarla muy intensamente pues a más requerimientos y gestiones prestaron valiosos y entusiasta apoyo del alcalde, gobernador civil y demás autoridades, teniendo un especial motivo de agradecimiento para el digno presidente de la Económica que tantas facilidades dió para la celebración de este acto.

«Yo fui uno de los iniciadores del Comité de Valladolid y al ser destinado a esta población viando que en ella no había exploradores, pensé en poner en práctica la idea de organizarlos.»

Comunicado mi proyecto al citado Comité, fui alentado por sus miembros que me animaron a proseguir mis propósitos.

Entonces supe con satisfacción que el redactor de EL DIA DE PALENCIA señor Gallardo, había publicado varios trabajos en pro de esta idea, y que tanto la redacción y dirección de dicho periódico como el profesor del Instituto, señor Poch y Bari, gestionaban su organización.

Dice que en este momento preside del proemio y entra en materia con la parte expositiva, mostrando el esquema ó esqueleto de los principios que integran la institución de tan patriótica colectividad.

Habla del general inglés Baden-Powell, que en la guerra anglo-boer, al apreciar las excelentes cualidades de sus enemigos, concibió esta grandiosa idea que puso en práctica en su país, adaptándola en el nuestro el capitán de caballería don Teodoro Iradier, al que secundaron los señores Cuyas, doctor Tolosa Letour y el redactor de «Heraldo de Madrid» señor Ruiz Ferry.

Dice que esta institución se apoya en los grandes principios de amar a Dios, respetar al jefe del Estado y a las leyes de la Nación. Comenta el código del explorador en la siguiente forma:

«El código del explorador, dice que este debe ser honrado y que no miente nunca, que no debe temer al ridículo al realizar obras nobles, que es disciplinado y leal, que tiene iniciativas, pero es consciente, que es cortés y servicial, que es amigo de todos y especialmente de sus compañeros sin distinción de clases sociales, que es saliente y ayuda a los débiles, que realiza diariamente una buena acción, que ama a los animales y a las plantas, que es limpio y está siempre alegre, que es económico y tenaz y que posee un mayor orgullo en ser explorador.»

Al glossar estos preceptos, fija su atención principalmente en la condición de no mentir nunca, fruto de tan hermosas enseñanzas.

Refiriéndose a que el explorador no debe temer al ridículo dice señalado al señor Ramírez: «Ahí tenéis al jefe de instrucción que con sus grandes barbas tiene aspecto de patriarca, pero al mismo tiempo posee un alma de niño y energías de atleta al acompañarnos vistiendo el uniforme de explorador, les dá la mejor prueba de lo poco que debe preocuparnos el juicio ajeno cuando se trata de hacer el bien.»

Encierra la disciplina y habla de que la conciencia de los niños de distintas clases sociales les hará conocerse y amarse, suavizando las asperezas de las actuales luchas de esta índole.

Analiza detenidamente la organización de las patrullas y grupos y expone los medios económicos de que se sirve la asociación y de los cuales se dará cuenta en otro día.

Después de encomiar el amor a un ideal colectivo que se inculca a los niños dice que esta labor no debe realizarse sólo en las poblaciones, sino extendiéndola también a los pueblos y aldeas y hacer una institución nacional. Añade que se trata de una labor, lenta, segura y tenaz, de la que recogerán principalmente las ventajas las futuras generaciones, siendo capaz de regenerar la raza, al férreo impulso de la acción de los hombres de buena voluntad.

Nos dice que Palencia cuenta con un excelente campo de maniobras en su cercano monte, pintoresco y saludable, verdadero sanatorio en el que podían realizar las más variadas maniobras, y cuyos bonitos paisajes se extraña no sean más frecuentados por los palentinos.

Parodiando las palabras del Maese,

tro, dice: Dejad que los niños vengan a nuestro lado, los queremos y los haremos fuertes, buenos e instruidos.

Termina diciendo: ayudemos a poner los jalones de una futura gran raza a ver si entre todos hacemos que despierte y sea muy grande esta pobre Nación que duerme todavía. (El orador recibe grandes aplausos y felicitaciones.)

Otros discursos

Después el señor Poch y el señor Sigler subieron a la tribuna, disertando con gran elocuencia el primero sobre el desarrollo de la enseñanza en Inglaterra y la cultura de nuestro país y el segundo sobre las ventajas de la institución de exploradores de España y que para esto no se necesita más que voluntad.

El presidente de los exploradores de Valladolid

Inmediatamente de acercarse a la tribuna, es recibido con una calurosa salva de aplausos.

Manifiesta que en primer término ha de dar una muestra de gratitud al recoger los aplausos y que todos los recibe para los niños.

Habla del objeto de la institución y dice que es una pequeña sociedad en donde se ha de predicar con el ejemplo y no con la palabra, en donde se han de crear espíritus grandes. Dice también que es obra de cultura en cuanto a la educación, pero no comprende la misión de instruir, pues esta finalidad corresponde a otros organismos, haciendo también un detenido estudio sobre la educación y la instrucción.

Como efecto de la cultura de los exploradores citó el caso que se dió en nuestro país con la catástrofe de Bilbao en donde perecieron tantas personas por efecto de ignorancia. El pueblo inglés nos ofreció otro ejemplo: La catástrofe del «Titanic» donde se salvaron padres e hijos sin que ocurriese lo de la ciudad de Vizcaya.

El altruismo solo debe reinar por la caridad y el sacrificio del deber y ha de realizarse toda obra buena, por la satisfacción que se produce al realizarla. Nuestra labor constituye la esencia del porvenir, educando y sacrificándonos, no temiendo al ridículo e ir a todos los sitios con el uniforme sin temer al que se dirá.

Termina con una alocución brillante a la bandera y a la patria, siendo también muy ovacionado.

El gobernador civil

El señor Fernandez Ramos, empieza diciendo que no estaba anunciado él en el programa, pero que debido a la simpatía que siente hacia la institución y el cargo que ocupa, no puede menos de felicitar a los exploradores vallisoletanos, dándoles la bienvenida.

Dice que es de un país donde se hacen las cosas rápidamente, pero pronto se enfrían y que en Castilla tardan en realizarse, pero se llevan con interés hasta su completo desarrollo.

Después de unos curiosos ejemplos sobre las buenas acciones de los exploradores en su país, concluye diciendo que es preciso que la idea fructifique para bien de la sociedad y del Gobierno. (El señor Fernandez Ramos recibió una delirante ovación.)

A la estación

Una vez terminado el acto, en el que dejaron de hablar algunas personas por lo avanzado de la hora, se dirigió la comitiva a la estación, acompañada de los exploradores y de la banda municipal.

Los expedicionarios entonaron el himno general de los exploradores de España.

En la estación se encontraban todas las autoridades y un público tan inmenso que se hacía imposible dar un paso.

A toque de corneta se fueron colocando las patrullas en los distintos coches del tren y al poco rato partió velozmente de nuestra ciudad, dejandnos gratos recuerdos de los pequeños huéspedes y repercutiendo, en nuestros oídos el eco de un himno patriótico que se desvanecía en el inmenso espacio.

Puede felicitarse EL DIA DE PALENCIA y el señor Benavides por el éxito alcanzado.

Principia la organización

Los señores que deseen formar parte del Comité provincial o apuntarse como socios protectores y los niños que quieren ser exploradores, pueden inscribirse en las listas que al efecto se encuentran dispuestas en el bazar del señor Atienza. Las cuotas serán las siguientes: Instructores y explotadores abonarán mensualmente una cantidad que oscilará entre 25 y 50 céntimos y que fijará el Comité.

Los miembros protectores, se dividirán en: «asociados» que pagarán una cantidad mensual por lo menos de 0.50 ptas., (al inscribirse indicarán la cantidad que desean pagar) y «perpetuos», que satisfarán un donativo por lo menos de 500 pesetas.

Unos y otros tendrán derecho a ostentar un emblema especial y pronto se dispondrá de los necesarios.

Las condiciones para ser explorador serán: tener de 10 a 18 años de edad, autorización del padre o tutor y buena constitución física.

Publicaremos los nombres de cuantos vayan inscribiéndose.

DISPOSICIONES OFICIALES

Gaceta del día 10

Contiene entre otras las siguientes: **Gobernación.**—Real orden a los gobernadores civiles, trasladando otra del ministerio de Instrucción pública, por la que se dispone se obligue a las Diputaciones provinciales a que no disminuyan la partida consignada hoy para material de las secciones administrativas de primera enseñanza, y procuren que, en lo sucesivo, aquella sea suficiente para atender a los múltiples servicios que les están encomendados.

—Relación del movimiento del personal administrativo, dependiente de este ministerio, durante el mes de Diciembre próximo pasado.

**Instrucción pública.**—Reales órdenes disponiendo que la provisión de la cátedra de Lengua alemana del Instituto del Cardenal Cisneros se agregue a las oposiciones anunciadas para proveer igual asignatura del de Salamanca, y que se segreguen del concurso de ascenso entre profesores de esta categoría la provisión de la plaza de profesor de término de Mecanismos, máquinas, herramientas y motores, de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios de Sevilla.

**Fomento.**—Real orden disponiendo que por la Dirección general de Obras públicas se fijen la fecha y condiciones para celebrar las subastas de las obras de los caminos vecinales para cuyas obras se haya concedido subvención del Estado, con anticipo ó sin él, y se hayan cumplido los requisitos de la ley y reglamento vigente de caminos vecinales.

—Otra creando, con el nombre de Junta de las publicaciones oficiales de este ministerio, un organismo, compuesto por los directores generales y el jefe del negociado Central, y a la cual se asociará, en cada caso, el jefe de la dependencia a la que afecte más especialmente la publicación de que se trate.

**Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.**—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro durante la segunda quincena de Diciembre próximo pasado.

**Dirección general de lo Contencioso del Estado.**—Resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Gaceta del día 11

**Presidencia del Consejo de ministros.**—Real orden disponiendo se excite el celo de los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación para que hagan objeto de su preferente atención la aplicación de las medidas dictadas para evitar y castigar la falsificación de los vinos.

**Ministerio de Instrucción pública.**—Real orden disponiendo se publiquen en este periódico oficial los escalafones generales de los funcionarios administrativos y empleados subalternos dependientes de este ministerio.

Boletín Oficial

Reales decretos de Gobernación y Fomento, que ya conocen nuestros lectores.

Circular de la Sección de Pósitos sobre cuentas.

Convocatoria de exámenes para ingreso en el cuerpo de oficiales de secretarías judiciales de categoría de entrada.

Anuncios de Juzgados y Ayuntamientos de la provincia.

CORREO DE MADRID

Madrid 11, 9 n.

El gobernador de Barcelona

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana que anoche llegó a Madrid el gobernador civil de Barcelona, señor Andrade, con quien estaba conferenciando el señor Sánchez Guerra desde las diez y media de la mañana, habiendo interrumpido la conversación para recibir a los periodistas.

De caza

El conde de Romanones ha marchado a Andalucía, donde se propone pasar cuatro días cazando.

Lo de Riotinto

A las nueve y media de la mañana han estado en el domicilio del jefe del Gobierno los vocales obreros de la Comisión arbitral que entiende en el conflicto de Riotinto.

Normalidad restablecida

Comunican de Tortosa que sigue la tranquilidad, habiéndose reanudado el trabajo en todos los edificios.

La juventud conservadora

Anoche celebró junta general la juventud conservadora, aprobándose los estatutos por que ha de regirse la nueva institución política.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido en esta Corte el teniente coronel y oficial mayor del cuerpo de Alabarderos, don Antonio de la Torre.

Su muerte ha sido muy sentida.

Regreso de Besada

Ha regresado de Bilbao el ministro conservador don Augusto Gonzalez Besada.

Tradicional función

La Asociación de la Prensa, organiza ya su tradicional función en el teatro real.

Probablemente tendrá lugar aquella el viernes próximo.

Información del Gobierno Civil

Vacantes

Se halla vacante en Herrera de Valdecañas la plaza de inspector de carnes, con la dotación anual de 90 pesetas, pudiendo el agraciado contratar la asistencia de 120 caballerías, con los labradores del pueblo.

El término de solicitud es el de treinta días.

Se encuentra también vacante en dicho pueblo el cargo de guarda municipal, con la dotación anual de 460 pesetas siendo el plazo para solicitar de quince días.

Ambas instancias serán dirigidas a la secretaría de aquel pueblo.

Se halla vacante la secretaría del Juzgado municipal de Triollo, con el haber de los derechos de arancel.

De quintas

El Ayuntamiento de Palencia cita por medio de un edicto publicado en la Gaceta y Boletín Oficial de la provincia a los 48 mozos alistados en la capital para que comparezcan en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, a las nueve de la mañana los días 25 del corriente mes, 8 y 15 del próximo Febrero y 1.º de Marzo a fin de proceder a los actos de rectificación del alistamiento, cierre definitivo del mismo, sorteo y clasificación para el reemplazo del Ejército correspondiente al año actual.

Serán declarados prófugos los que no asistan personalmente ó se hicieren representar por otras personas.

Cámara de Comercio

Sabemos de ante mano que existían diferencias en el seno de la Cámara de Comercio, con motivo del nombramiento de cargos.

Por esta causa, se esperaba con gran impaciencia entre los vocales, el resultado de la sesión de ayer.

Al comenzar ésta, se dió lectura a la proposición presentada por la Comisión administrativa, designando para el cargo de miembros de la Cámara, a los señores don Demetrio Casañé y don Agustín Tinajas.

El presidente señor Guzmán, manifestó que si prevalecía el criterio de la Comisión, de que los citados señores fueran los nombrados, desde aquel mismo momento, presentaba la renuncia de su cargo.

Después de acalorada discusión, se convino en votar la propuesta de la Comisión, siendo desechada por mayoría de votos.

Hemos oído que el presidente de la Comisión administrativa señor Polo, ha dimitido y se asegura que igual conducta seguirán los demás individuos de aquella junta.

Lamentamos lo ocurrido, tanto más, cuanto que en estas entidades debe reinar siempre la mayor armonía y prescindirse en absoluto de cuestiones personales.

Una manifestación

En la mañana de ayer se celebró la anunciada manifestación que organizó el Centro Obrero, en pró del indulto del concejal don Victoriano Zorzosa, figurando en ella algunos elementos liberales y advirtiéndose la falta de otros significados en la extrema izquierda.

Los manifestantes se dirigieron desde el Salón, y en medio del mayor orden, a la Plaza Mayor, frente al Gobierno civil.

Una comisión subió al despacho de nuestra primera autoridad, entregándole la instancia que dirigen al señor ministro de la Gobernación, solicitando sea indultado el señor Zorzosa Alvarez. Ato seguido continuó la manifestación hasta la Plaza de León, disolviéndose allí, sin incidente alguno.

Los obreros dieron muestras de su cordura y sensatez, lo cual hacemos constar muy gustosos.

Antes de terminarse las líneas tenemos que manifestar que el señor Casañé, en la sesión inaugural celebrada por el Ayuntamiento en 1.º de Enero, dedicó un recuerdo al concejal recuñado, poniendo por decirlo así la primera piedra, en las gestiones de indulto.

Con gusto lo consignamos nuevamente para que nuestros lectores juzguen de los nobles y elevados sentimientos del digno exalcalde de Palencia.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

Alar del Rey

El jueves último, un niño de nueve años de edad, que viajaba en uno de los trenes mixtos, tuvo la desgracia de caer a la vía, produciéndose algunas lesiones sin importancia, según dictamen del médico de la Compañía.

Gracias a la mucha nieve depositada en las orillas de la vía, el accidente no tuvo graves consecuencias.

En esta estación fué solícitamente atendido el niño, el que continuó su viaje a Santander en el rápido, con su madre que desde Mave vino a buscarle, al tener noticia del suceso.

Barruelo

En Barruelo sostuvieron una cuestión el día seis del actual los jóvenes del Valle de Santullán Pedro Rvilla, Fernando y Emiliano Blanco, Evaristo y Celentino Díez, resultando con dos heridas de arma de fuego uno de los contendientes.

El autor, Fernando Rufz Blanco, ha sido conducido al juzgado de instrucción del partido en el día de ayer.

—Con gran júbilo se ha recibido la autorización para que continúen los trabajos de las casas que para obreros se venían construyendo por la Compañía del Norte.

Dueñas

En el Gobierno civil se han recibido noticias sobre algo anormal ocurrido en aquel Ayuntamiento el sábado último.

En Magáz.—Un pájaro de cuenta

Días pasados penetró en la casilla de paso a nivel de la carretera que conduce de Palencia a Baltanás, propiedad del ferrocarril del Norte, un sujeto desconocido el cual se llevó un tapabocas del empleado de dicha compañía Esteban Alcaide.

Inmediatamente la guardia civil del puesto de Magáz, dió principio las gestiones para la detención del autor, quedando que el día 10 del actual, fué capturado en Herrera de Valdecañas.

El pájaro de cuenta dijo llamarse Joaquín Sánchez Benito, de oficio cajero y natural de Logroño.

Además es autor de otros hurtos cometidos en la provincia.

Política provincial

Mañana se celebrará en Madrid la reunión a la que asistirán los señores presidente del Consejo, ministro de Gobernación, subsecretario de dicho departamento, director general de Obras públicas y candidatos nombrados por el Gobierno para las próximas elecciones de diputados en esta provincia. Como se vé, la reunión tendrá carácter electoral.

DE SOCIEDAD

Viajes

Hoy son esperados en esta estación procedentes de Santander, don Enrique Camino, don Eduardo Gutiérrez, don Luis Trápaga y don Jesús Cospedal, el objeto de tomar parte en la obra que se verificará mañana en Villafrauta.

—Después de pasar un día en esta población, ha regresado a Barruelo nuestro querido amigo el correspondiente de EL DIA en aquella localidad, don Mateo Gil.

Nuevo círculo

En la reunión verificada ayer en el local de la Cámara de Comercio, para tratar de la fundación de un Círculo Marcantil, se acordó continuar la idea, biéndose nombrado las comisiones que verán el medio de recaudar cantidad suficiente para constituirlo.

Sabemos que se ha adoptado el tema de acciones ó títulos de 25 pesetas.

Neorológicas

En Amusco ha fallecido don Eleuterio Nevares Fernández a los 66 años de edad y después de recibir los Santos sacramentos.



Las enfermedades del pecho y de la Garganta

Pueden evitarse y curarse.

Sucede con frecuencia que el descuidar un simple resfriado acarrea, afecciones pulmonares muy serias. Hasta una ligera tos puede acabar en pulmonía, bronquitis, afección pulmonar y aun en tisis. Cuánto mejor es atajar la tos o el resfriado a tiempo y fortificar la naturaleza tomando la Emulsión SCOTT. Esta valiosa medicina agradable y pura, es a la vez alimento que aumenta la fuerza del cuerpo para resistir a las enfermedades; aumenta la vitalidad y enriquece la sangre en todas las épocas de la vida. El estar libre de tos, y afecciones pulmonares es lo que se consigue con el uso de la legítima Emulsión SCOTT, que es tan buena para el adulto como para el adolescente o el niño que crece.

LA EMULSIÓN SCOTT

tiene muchos imitadores pero ningún rival que evite y cure las enfermedades de la garganta y pecho, por lo tanto en interés propio exijase la Emulsión legítima, la del nombre con el pescado en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

QUIEN no pueda acabar con su tos o resfriado, pruebe la legítima Emulsión SCOTT la cual nunca falla.

“La enfermedad que padecía fué un catarro bronquial del cual me halló completamente restablecido gracias a la Emulsión SCOTT. Mi convalecencia ha sido breve y he recobrado las fuerzas y el peso, debido a las grandes propiedades alimenticias de la Emulsión SCOTT, que no tienen sustituto para las enfermedades de la garganta, bronquios y pulmones.” Manuel Suarez Fernandez-Gijón (Oviedo) 28 de Febrero de 1913.

ULTIMA HORA

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID

Enero 11

Trigo a 50'75 reales las 94 libras
Centeno a 37'50 fanega
Avena a 22

TORQUEMADA

Enero 11

Trigo a 48 reales las 92 libras
Centeno a 37 fan ga.
Cebada a 31
Avena a 24
Algarroba a 35
Tifos a 85
Alubias a 120
Garbanzos a 140
Patatas a 5 arrova
Vino a 20 centaro
Huevos a 8 docena
Harina de 1.ª a 18 ra. ar oba
2.ª a 17
3.ª a 16

Tendencia sostenida
Compras pocas
Tiempo de nieblas frías.
Estado de los campos trasado por el temporal.

SIMÓN CABALLERO

Una señora.

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértigo, ruma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuritis, y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Dirigirse en comente por escrito a Carmen L. G. García, Aribau, 24, Barcelona.

La firma

El Rey ha firmado una combinación de magistrados.

También firmó los nombramientos siguientes:

Deán de la Catedral de Segorbe, don Bonifacio Ahuja.

Idem deán, de la Colegiata de Albarracín, don Faancisco La-huerta.

Beneficiado de Ciudad Rodrigo, don Vicente Martín.

Indultos

Se han concedido a Laureano Abad, condenado por la Audiencia de Madrid; a Eduardo Collado, por la de Jaén; a Benito Avilés y Santiago Caverera, por la de Málaga; a Santiago Cervera, por la de Bilbao; a José Janardo, por la de Pontevedra y a José Rodríguez, por la de Orense.

Conferencias

El señor Dato estuvo en Gobernación conferenciando con el señor Sánchez Guerra y con el gobernador de Barcelona.

La infanta Paz

El jefe del Gobierno ha recibido un telegrama de la infanta Paz, pidiendo que se desista de concederle la gran cruz de Alfonso XII, pues dice que carece de méritos.

Al mismo tiempo agradece la atención.

A pesar de esto, le será concedida.

El Raisul asesinado?

Oficialmente nada se sabe del rumor de haber sido asesinado el Raisul.

El coronel Labrador

Ha pasado a informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el expediente de indulto del coronel Labrador.

Tranquilidad

En Riotinto reina completa tranquilidad.

De Africa

Tres columnas de Alcazar marcharon con dirección a Kessiva, habiendo tiroieado al enemigo.

El enemigo sufrió muchas bajas. La escuadrilla de aeroplanos lanzaba bombas, destruyendo los adueros no sometidos.

Nosotros tuvimos un policia indigena muerto y tres heridos.

Conflicto obrero

Se ha reunido la Comisión arbitral que entiende en el conflicto de Riotinto.

Pidieron informes al director de la Compañía, que reside en Londres, pues los obreros desean que terminen hoy las deliberaciones, bien ó mal.

Visita

Los periodistas visitaron al ministro de la Guerra para pedirle el indulto del compañero Vidal.

El general Echagüe ofreció dar facilidades para que sea concedido.

Créese que este indulto y el del coronel Labrador, se firmarán el día 23 del corriente, fiesta onomástica del Rey.

LA LOTERÍA

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los premios mayores los siguientes números:

16772 Barcelona 500.000 ptas.
15103 Madrid 200.000
11243 Valencia 100.000

Con 10.000 pesetas

6412 PALENCIA
25748 11112 3917 2991 9611
23851 2325

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA

Enero 12

Trigo a 49'75 reales las 92 libras
Centeno a 37'50 las 90
Cebada de 29 a 30 fanega
Avena a 22
Tiempo lluvioso

Ayer domingo fueron detenidos por sospechosos e indocumentados, los jóvenes de 16 y 15 años respectivamente, Emilio Alonso y Esteban Rodríguez Orduña.

Esta mañana han sido puestos en la carretera de Valladolid.

Ha sido trasladado a la brigada de Santander, el ingeniero agrónomo don Agustín de Hormedo y Haldobro, que presta sus servicios en el distrito de Palencia.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, los ferinas y toses rebeldes de los estarras agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Información telegráfica

Madrid 12

En favor de la provincia

Debido a las gestiones del señor Calderón, la Dirección general de Propiedades e Impuestos resolvió favorablemente el expediente de consumos, de Becerril de Campos.

En virtud de esta resolución, obtiene una importante rebaja dicha localidad.

Ha sido aprobado el proyecto reformando el trazado del camino que vá de la carretera de Villamuriel a Palencia, a Quintanilla de Trigueros, proponiéndose el señor Calderón, anunciar la subasta urgente.

Esta obra proporcionará mucho trabajo a los obreros.

El director general de Obras públicas ha firmado el expediente aprobando el replanteo previo de la carretera de Cervera a Pedrosa del Rey y Guardo.

Por la Dirección de Obras públicas también ha sido aprobado el trozo 80 de la carretera de Ampudia a Encinas mandando ejecutarle por administración.

Con la ejecución de dicho trozo termina toda la carretera, enlazando las provincias de Valladolid y Palencia.

Del extranjero

Los revolucionarios de Méjico se enseñorean del norte de aquella República, habiéndose apoderado de Ojuaga.

Tres mil soldados y mil mujeres y niños huyeron de la ciudad, temiendo ser víctimas de la ferocidad de sus invasores.

Se han refugiado los federales en el territorio de los Estados Unidos, entregando sus armas a las tropas yanquis.

Los ingleses temen que el paro general de la ciudad del Cobo se extienda a las minas de oro.

En dicho caso las escoltarían las tropas y se expulsarían del territorio a los obreros extranjeros para evitar que se apoderen del rico metal.

—Siguen en Pretoria las votaciones, inclinándose hasta ahora todos los oficios, por el paro general.

—El periódico «Le Figaro» de París detallará hoy las acusaciones contra el ministro de Hacienda.

—En Frechovon un horroroso incendio destruyó centenares de casas, ocasionando muchas víctimas. Se desconocen más detalles de esta catástrofe.

—Comunican de Burdeos que las inundaciones de Lieja y Namier han producido grandes daños. Temense desgracias.

NOTICIAS

Anoche regresó de Rofrio Su Majestad el Rey.

—Hoy se reciben más satisfactorias noticias de la huelga de Riotinto.

—Telegrafian de Huelva que en el teatro Mora, donde se hallaba instalado un cinematógrafo, se quemó anoche una película.

No han ocurrido desgracias a pesar de arrojarse un espectador desde la grada al patio de butacas, resultando ileso.

El pánico que se produjo, fué muy grande.

A su desconsolada esposa, afligidos hijos y demás familia, acompañamos en su justo dolor, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

—Hoy han sido conducidos al cementerio los restos mortales de la señora doña Bernarda Miguel Rodríguez, que falleció en esta ciudad conforada con los Santos Sacramentos.

A su familia enviamos nuestro pésame.

INFORMACION DEL AYUNTAMIENTO

Ayer se reunió en sesión extraordinaria nuestra Corporación municipal, a fin de proceder a la formación del alistamiento de los mozos del reemplazo del año actual.

Asocienden los alistados a 173, incluyendo los de ignorado paradero.

El 25 tendrá lugar en la Casa Consistorial, el acto de rectificación del alistamiento.

—Debemos hacer constar, para que llegue a conocimiento del público, que la Alcaldía no prohíbe que los particulares den limosna a los pobres.

La orden del señor Ortega Romo se limita a evitar que en la calle Mayor y a las puertas de los establecimientos, se agomen los mendicantes.

—Por la alcaldía se han hecho los nombramientos de alcaldes de barrio, recayendo en las mismas personas que desempeñaban ya dichos cargos.

BOLETIN RELIGIOSO

Martes.—San Gumersindo, San Leoncio y Santa Verónica.

BOLETIN LOCAL

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer.

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 80 pesetas; por continuación, 1.805, total, 1.115 pesetas.

Saldos.—A cuenta, 275 pesetas; por saldo, 890'04, total, 1.168'04 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 147 préstamos por pesetas 614.

Se hicieron 106 desempeños, importantes 637'85 pesetas.

NOTICIAS

La Dirección general de Propiedades e Impuestos, participa al señor delegado de Hacienda de esta provincia, que al Ayuntamiento de Becerril de Campos, se le señala para el año actual, un cupo de consumos 6332 50 y de Alcoholes 633'25.

Fricción Agua Colonia de Oriso, robustece niños.—Farms. y Perfa.

La comisión provincial publica un anuncio certificación, del precio medio, que durante el mes pasado, alcanzaron los artículos de consumo suministrados a las tropas del ejército y guardia civil, en las cabezas de partido.

Está probada en los artríticos la eficacia real y verdadera de la «Piperazina Dr. Drau» puesto que cura el reuma, arañillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

La guardia civil del puesto de Quintana del Puente, participa al señor delegado de Hacienda de esta provincia, haber sido denunciado ante el alcalde de Cordovilla, los vecinos del mismo Doroteo Galben, Julián Campesino y Marcelino Ibarra, por corta de leña en el Monte «El Caño», propiedad del Estado.

Dentadura blanquísima con Pasta Dentífrica Oriso. Tubo, 1 peseta.

En los cacheos verificados por el cuerpo de vigilancia de esta capital, el sábado, se recogieron tres navajas de regulares dimensiones.

DINERO

Con la Intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene al interés de 4 1/2 por 100 anual con garantía personal ó de papel del Estado.—Barrio y Mier, 14, principal, (antes Carnicerías).

Por promover un fuerte escándalo en la vía pública, ha impuesto el señor gobernador civil quince días de arresto, a los sujetos Gregorio Villamediana, Pablo Villamediana y Gerardo Carrasco.

Señoras

No comprar sin visitar esta casa que ha recibido un gran surtido en abrigos de los últimos modelos. Lanería para trajes a la fantasía. Pieles, mangutos de todas clases y paraguas de gran fantasía. Comercio de tejidos y novedades de M. Polo.

Para el estómago BURLADA

ESTOMACAL

Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo secan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Soriano, 30, MADRID. Se remite flete a quien lo pida.

Almanaque Bailly-Baillere

para 1914

Imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.



Lo que gusta más a Bebe, lo que está esperando con impaciencia, es la HARINA LACTEADA NESTLÉ el alimento preferido de los niños.

Vicente Martinez Gallarza EL RIOJANO Exportador de vinos de la Mancha. Villarrobledo (Albacete).

HERNIAS Y ORTOPEDIA

Instalación científica, digna de elogio

Lo es, sin duda ninguna, la que dirige en Madrid el reputado médico, D. Fermín Guerrero, conocido en esta población por sus visitas, trabajando siempre en pró de los enfermos

Se halla situada en lo más céntrico de la Corte (Barco, 39) donde se practican los más modernos adelantos en el arte de curar; predominando el tratamiento externo, profesión vibratorio para las Hernias; procedimiento que, ha abierto a la Terapéutica, un vasto campo de observaciones.

Datos fidedignos, tomados de los resultados prestados a los enfermos durante el año 1913, hacen creer en nuevos horizontes para el porvenir en beneficio de los pacientes.

Las Hernias, esta terrible enfermedad que tantas víctimas hace y que había resistido a otros tratamientos, hoy se puede considerar (sin duda) que ha entrado en un nuevo período de halagüeñas esperanzas.

Los brillantes resultados obtenidos en los enfermos en este Centro de curación, hacen que el nombre del SR. GUERRERO sea universalmente conocido y por tanta labor y abnegación en el trabajo, bien merece los plácemes que le prodigan sus compañeros y amigos.

Reclamada su asistencia, sabemos positivamente que visitará nuevamente a Palencia, instalándose solamente los días 14 y 15 de Enero en el HOTEL SAMARIA, donde recibirá a los enfermos.

Tenemos el gusto de consignar estos datos en las columnas de nuestro periódico, creyendo hacer un bien a la humanidad doliente.

Centro Vitícola de la Rioja Grandes cultivos de vides americanas de los Sres. Castellet Hermanos.—Logroño

Dispone este Centro de injertos en toda clase de viníferas, sobre los patrones más recomendados por la ciencia. Lo mismo en barbados, estacas y estaquillas para viveros. Las plantas de este Centro son conocidas en esa Región y premiadas por esa Granja.

recios por correspondencia

# Arroyo y Gallego

## TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

### Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Carpintería de armar

Muebles.—Altares

Herrería artística

Tejas, balcones balastrados

Fundición artística é industrial

# MAQUINARIA AGRICOLA

## Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## HOTEL HERRERA

Carretas, 4, Puerta del Sol MADRID

Espaciosas habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

Servicio de Restaurant á la carta. Comedor de mesas pequeñas separadas.

Precios convencionales. Se habla francés.

Puerta del Sol: Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación. Se meñer dans les gares des rabatteurs.

Quartos de baño, Timbres, Luz eléctrica y Calefacción. Cocina Francesa y Española. No fiarse de los caleteros ni corredores en las estaciones.

## VIVERO

DE VIDES AMERICANAS en Rafes de Cerrato.

Este vivero, tan acreditado por la esmerada selección de sus plantas, cuenta este año con un gran surtido, tanto de injertos como de vides de las variedades más adaptadas á los terrenos y clima de esta región. Para condiciones y precios dirigir la correspondencia á su director don Cecilio Gallo.

## Dependiente DE BARBERIA

Se necesita Sr. Martín López practicante.

## A las señoras

Tiene el honor de ofrecer sus servicios como costurera en blanco, después de haber residido en varias capitales del extranjero, **Encarnación García**, respectada en trabajos de alta fantasía, hechos á mano. (No trabajo á domicilio).—**ARBOL DEL PARAISO, 9.**

## Plantas

Se venden 2.000 de uno ó dos años, para tratar con don Matías Rodríguez, en Herrera de Pisuerga.

## Se vende

una bicicleta, semi-nueva, dos años de poco uso, por trasladarse su dueño á Madrid; en Villauriel de Cerrato para razón Benito Diezquintas.

## Se venden

dos máquinas de coser, granjería y plana, y un plato mahurino de 33 marillos, en Pina, Estanislao Bregón.

## Se venden

dos carros, uno de par y uno volco, de varas, con arcos, para una caballería; en San Mamés de Campos, Pedro Cambre.

## Se venden

mil plantas de cho-po lombardo superiores, de tres años, miden de cinco á seis metros próximamente de altura, pudiendo ser examinadas en el mismo vivero; también se venden sobre estación Amusco; para tratar con Teodoro García, en Villido.

## Dependiente de barberia

Hace falta que sepa bien su obligación, en la de Fortunato A. Udo, en Torquemada.

## Se necesita

un oficial de hojalatería, que esté bien impuesto en el oficio; para tratar, viuda de Cayetano Fuertes, en Baltanás.

Imp. de Abundio A. Menéndez

## LA AMERICANA

### ZAPATERIA de Zamora y Becerril

Calzado de lujo y económico.—Gran surtido en calzado de caballero señora y niños.—Especialidad en la medida.—Se reforma toda clase de calzado.

Mayor pral., 53 y Plaza Mayor, 3.—Palencia

## LA PIEL

## LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar de sus maravillas, que aparecen cada día y que se enseñan por propaganda más ó menos ilimitada; como son las polifloras que útiles.

Quiero hablar de una medicina sencilla, científica, basada por resultado, no solamente purgar la sangre de los "Humores" (materias azules) de los "Viruses" que le han invadido, sino también reconstituir por acción del cloruro de sodio, devolverla á su composición normal y impedir el escape de toda corrupción tóxica.

En las enfermedades de la piel, por ejemplo, que se manifiestan por

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una enfermedad característica que es necesario tener mucho cuidado.

No es superfluo decir que la asistencia en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

### Tratamiento racional depurativo

desequilibrarse, de una vez, de una inmoderada exterior desgradable y de un mal humor muy temido. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Repurativo Richelot ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desahumarla de los humores que contienen, han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que aumentan por todos partes.

Todos los enfermos que padecen de la piel, y no se ha producido hasta una curación, después de la curación, el Repurativo Richelot es el medicamento que todas las condiciones de la fiebre. (Este también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 15).

Acaba el señor RICHELOT de inventar depurativos de su tratamiento en todas las fiebres y enfermedades de la piel.

Un folleto, en lengua española, traducido de las enfermedades de la piel, de su composición y resultado, que se reparte, á todos las personas que lo piden.

Este folleto, en lengua española, traducido de las enfermedades de la piel, de su composición y resultado, que se reparte, á todos las personas que lo piden.

**Botones, Humores, Eczemas, Paronquias, Herpes, Sarpullidos, Bojores, Fiebre, Apoptomas, Enfermedades del cuero, Cabello, Evacuación de la nariz y de los ojos.**

En Palencia Sres. Fuentes Aspurz é Hijo, Mayor pral, 114, Farmacia y Droguería y Sres. Escudero y O., Mayor, pral., 184, Droguería.

## MALA REAL INTERESA

### Próxima salida de SANTANDER

Con 10.000 pesetas	11.250
20.000 pesetas	12.500
30.000 pesetas	13.750
40.000 pesetas	15.000
50.000 pesetas	16.250
60.000 pesetas	17.500
70.000 pesetas	18.750
80.000 pesetas	20.000
90.000 pesetas	21.250
100.000 pesetas	22.500

para Montevideo y Buenos Aires  
Saldrá de Santander el día 13 de ENERO de 1914, el magnífico vapor

## POTARO

admitiendo pasajeros. Precio en tercera clase á Montevideo y Buenos Aires, OIENTO OCHENTA PESETAS, inclusive impuestos.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros y cocineras y médico españoles con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasajero. Para solicitar cabida e informes en general, dirigirse á

Luis de Maruri y Compañía—Muelle, 31, Santander

EN GIJON: Calle Egoña, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de cámara.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, 2 Palencia.

## Máquinas SINGER para coser

### Todos los modelos á ptas. 2.50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis. Nuevo estante á pedal con frisiones de bolas de acero, la mejor y más útil que podía darse. No cabe ya en las máquinas para coser SINGER más perfecciones ni mecanismo más excelente.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Máquina Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir, bordados, encajes, realeo, maticos y punto vainica, etc.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

### Compañía SINGER de máquinas para coser

Establecimiento en Palencia: Mayor principal, 34 y 36

Carrion de los Condes: Rua, 10

## La Agrícola Española

### Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

### Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de autos—S.V.I.L.—PALENCIA.

## LOS CARAMELOS P. CATALA

### Caja 25 céntimos

### salvan á los niños

### Marca registrada

La meningitis hace estragos en las criaturas. El principio de todas ellas, las malas digestiones y la base de esas malas digestiones, materias extrañas en los intestinos. Las lombrices y los bichoscos son en la mayor parte de los casos, la verdadera causa. Limpiar todo eso con los Caramelos P. Catalá. Pedir siempre una cajita Caramelos P. Catalá, para evitar á vuestros hijos todas las enfermedades; 25 céntimos.—Se han puesto al alcance de todas las fortunas.

Se vende en la droguería de la Sra. Viuda de Escudero, en Palencia, y en Carrion de los Condes, en la farmacia de don Deogracias Blanco.

## De interés para los médicos y farmacéuticos

La casa Châtelain y Compañía, de Madrid (Apartado 419), tiene establecido un depósito de los SUEROS-BERNA, procedentes del Instituto Sueroterápico Suizo.

Los mencionados SUEROS están controlados y precintados por el Estado suizo.

Cada frasco de SUERO BERNA lleva en el embalaje exterior la fecha hasta la cual queda garantizada su eficacia.

Muchos médicos han certificado los efectos sorprendentes obtenidos con los SUEROS BERNA.

Pídanse folletos explicativos y detalles, á los representantes de los SUEROS BERNA, Châtelain y Compañía, Apartado de Correos, número 419, Madrid.

Se vende un carro de vacas en buen uso, para tres ganados; para tratar con Genaro Troche, C/ de Fuentes, 15, en esta ciudad.

Se ofrece un oficio al herrero; para tratar con Eusebio Calle, en Cervatos de la Oeza.

Cabra con su cria de poco tiempo, la vende Precio Garrachón, en Frómista.

Se vende una partida de tablonnes de olmo, de cinco centímetros de grueso; en Villavieco, doña María Diez Berzosa.

Hace falta una señora para ama de gobierno, no muy joven en Boadilla del Camino; Víctor Barbeana.

Capitales importantes para colocar e seguid en comacita, á com reinates é industriales, series y paratas. Solución muy rápida. Escribir Comptoir Industriel et Commercial du Sud-Ouest, 15, Rue Huguerie, Bordeaux (Francia).

## Ocupación lucrosa

honorable, ofrezco en todas poblaciones á per. ona activa y formal que d sponga pequeña garantía metálica. Puede ganar hasta 1.000 duros anuales y no se necesitan conocimientos especiales; escribir indicando edad y profesión, á Soala, Conde del Asalto, 42, Barcelona.

Se vende una báscula de Sooken, un molino triturador y 2 vacas recién paridas; para tratar con Emiliano Arenas, en Barruelo de Santullán.

## Crucifijos luminosos

A precios muy económicos. Se venden en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70.

## Agendas de bufete

### Agenda de bolsillo

### Agenda culinaria

### MEMORANDUM DE CUENTA DIARIA para 1914

Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.